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入籍中国，寻找生涯
更大未来

冰场之上的林孝埈，曾是韩国
短道速滑项目的一颗明珠。平昌
冬奥会男子1500米金牌和500米
铜牌的亮眼成绩，让他当仁不让地
成为队中焦点。

然而就在他的生涯不断爬坡
之时，一场意外事件袭来——平昌
冬奥会后的 2019年，他因为与队
友黄大宪在训练中产生纠纷而对
簿公堂，之后韩国冰上竞技联盟对
林孝埈做出禁赛一年的处分。

这导致林孝埈直接失去了正
常训练的机会，即便经过近两年的
审理之后，韩国最高法院最终判决
林孝埈无罪，但这位短道新星的运
动生涯，已经被这场风波几乎摧
毁。

难以看到前路的情况下，林孝
埈选择了在中国队这个大家庭寻
找更大的未来。

2020年，林孝埈入籍中国，就
此穿上了中国短道速滑队的战袍，
2021年 10月，林孝埈首次身穿中
国国家队的队服公开亮相。

虽然未能参加2022年的北京
冬奥会，但进入米兰冬奥会周期，
实力不俗的林孝埈依然得到了外
界的瞩目和期待，而他也不断在赛
场上证明着自己的价值。

2023年 2月5日，短道速滑世

界杯德累斯顿站，林孝埈夺得男子
500米冠军，这是他代表中国队夺
得的第一个世界冠军。此后，各项
荣誉接连到来。

如今来到亚冬会这样一个综
合性运动会的赛场，林孝埈也有自
己的期待，“从未拿过亚冬会的金
牌，非常想（为中国）拿金牌。”

2月 8日，在经历了混合接力
的失误与男子1500米的屈居亚军
之后，林孝埈终于实现了自己的渴
望，在男子500米项目的争夺中，
他在最后一圈对韩国选手完成精
彩超越，最终率先通过终点。

这也是中国短道速滑队在本
届亚冬会的首金，身披中国队战
袍，林孝埈又一次站上了荣耀的最
高领奖台。

诋毁与非议，他默默承受
事实上，不仅是在亚洲赛场，

即便放眼世界舞台，“中韩对抗”
也往往是短道速滑项目中的一道
主旋律。

在多年来中国队与韩国队为
了金牌锱铢必较的背景下，林孝埈
这样一位昔日的奥运冠军选手转
投中国队，必然会引发韩国观众的
极大不满。

质疑、批评、诋毁、谩骂……这
些来自韩国人的愤怒攻击，成了林
孝埈不得不面对的阴霾。

面对这些来自昔日支持者的
声音，林孝埈的做法是保持沉默，

默默训练，用赛场上的表现来回应
所有的批评。

对于林孝埈而言，经历了韩国
队队内风波之后，想要恢复训练状
态并不容易，此后的一次次伤病更
是给他重回巅峰的道路制造了许
多障碍。

脚踝伤、肩伤……作为征战赛
场多年的老将，林孝埈在入籍中国
后也曾多次因为身体原因而缺席
比赛，但每一次，他都会在努力的
康复之后重新归来。

没能参加北京冬奥会，林孝埈
就曾表示自己不会放弃朝未来进
发，“虽然这次我不能参加奥运会，
但未来我还有很多机会，我会更加
努力训练，为中国队争取更多的金
牌，成为一名优秀的运动员。”

亚冬会夺金，林孝埈完成了自
己滑冰生涯中的一个阶段性目标，
但他的努力还不会停止——米兰
冬奥会，才是他的终极渴望。

“我现在是一名中国人了”
以一种戏剧化的方式摘得亚

冬会男子500米金牌后，林孝埈立
刻激动地冲向中国队教练席，一度
似乎低头掩面而泣。然后他与队
友一起举起五星红旗绕场，向现场
观众致意。

能够在这样的场合代表中国
队主场夺金，林孝埈的兴奋之情溢
于言表。虽然是在 5年前才入籍
中国，但对于中国短道队这个大家

庭，他已经有了足够的归属感。
在社交媒体上，林孝埈就曾多

次发布内容，呼吁外界给中国队更
多支持，他的不断努力与赛场表
现，也赢得了许多中国观众的喜
爱。

但与此同时，体育“饭圈化”的
背景下，也有部分极端粉丝制造了
一些不和谐的声音，甚至以支持林
孝埈为名攻击中国短道速滑队的
其他人员，对于这样的情况，林孝
埈本人也主动进行制止。

“国家队的氛围非常好，所以
我复出后能够在短时间里迅速提
高，张教练对每一个人都会指导帮
助，队友都是很好的朋友，在竞争
中共同提高。那些认为国家队不
公平的言论是在侮辱教练、侮辱
我、侮辱所有运动员的职业精神。
这样的人请不要再关注短道速滑，
我们不需要这样的粉丝。”

对于那些影响中国短道队和
谐的声音，林孝埈的愤怒溢于言
表，他也积极呼吁所有冰迷一起抵
制网络暴力，“共同营造健康的短
道速滑文化”。

而这样的态度，也足以看出他
对于如今身处的这个中国队大家
庭的珍惜。

此前接受采访时，林孝埈就透
露自己每天都会和中文老师学中
文，“我认为自己现在已经是一名
中国人了。虽然现在中文还说不
好，但我会认真去学习。”

现代快报讯（记者 王卫）2月8
日下午，哈尔滨亚冬会开幕后的首
个比赛日，所有金牌项目全部决
出。当天，中国体育代表团一天揽
8金，以8金8银4铜的成绩，位列
奖牌榜第一位。韩国队以7金5银

7铜排名第二。
在中国队的8金中，速度滑冰

成“最大赢家”，斩获三金，分别是
高亭宇男子100米金牌、宁忠岩男
子 1500 米 金 牌 和 韩 梅 的 女 子
1500米金牌。短道速滑项目由林

孝埈在男子500米上摘金，自由式
滑雪项目由李方慧在女子U型场
地技巧赛上摘金，张小楠在单板滑
雪女子坡面障碍技巧赛摘金。

此外，李磊在越野滑雪女子个
人短距离（传统技术）决赛中获得

金牌，这也是中国队亚冬会历史
的第100金。值得一提的是，中国
选手包揽该项目决赛前四名。此
外，在越野滑雪男子个人短距离
（传统技术）决赛中，王强夺得金
牌。

2月 8日，在哈尔滨亚冬会自
由式滑雪女子U型场地技巧决赛
中，李方慧夺得中国代表团本届
亚冬会首枚金牌。赛后李方慧接
受采访时说，自己一直专注于比
赛，滑完才知道这是中国代表团
首金。

自由式滑雪女子U型场地技
巧是中国队优势项目，也是本届
亚冬会雪上项目产生的首枚金
牌。开赛前几日，明星选手谷爱
凌突然宣布因伤退赛，正在国外
参加世界杯争取奥运积分的李方
慧火线受命，作为替补参赛。

“从美国比赛完回来，4日刚
下飞机就接到通知要来参加亚冬
会的比赛。此前我一直作为替补
队员在训练备战，所以知道这个
消息的时候还是比较平静的，特
别是参加这样的大赛，平静是我
必须要保持的心态。”李方慧说。

在率先开赛的短道速滑混合
团体2000米接力决赛中，中国队
没能拿到本届亚冬会首金。为中
国代表团夺取首金的重任落在了
自由式滑雪U型场地技巧项目两
名中国姑娘身上。

稳定的心态决定了稳定的发
挥。决赛中，在4名韩国选手的夹
击下，李方慧与队友张可欣沉着
应对，从第一轮就确立起领先优
势。第三轮，冲击更高难度的李
方慧完美发挥，拿到全场最高分
95.25分，为中国队锁定这枚金牌。

“关于谁可能是首金的事其实
赛前我不太清楚，我只关注自己
的比赛，其他的都没太关注。只
是刚才（比赛结束）采访时他们告
诉我这是（中国代表团）首金，我
才知道。”李方慧赛后表示。

亚布力是这位出生于哈尔滨
市通河县姑娘的滑雪梦想开始的
地方。自小在这里练习U型场地
的她回到家乡参赛，往事在心中
翻涌，“上次在这里滑雪已经是七
八年前了，那时候自己还小，对这
个项目还是懵懂的状态，也不确
定自己接下来的路怎么走。亚布
力对我来说是一个开始，重新回
到这个场地，感觉变化非常大，在
这拿到中国代表团第一块金牌，
也是亚冬会雪上项目第一块金
牌，对我来说意义重大。”

李方慧曾在北京冬奥会上取
得该项目第五名。此后她因为锁
骨伤势经历了两年低谷。2024年
夏训调整后，李方慧本赛季强势
崛起，在两站世界杯和世界极限
运动会上三获银牌，目前位列国
际雪联该项目积分第四名。

据新华社

亚冬会短道速滑混合接力失误、男子1500米屈居亚军，500米终于摘金

在压力和争议中逆袭，林孝埈哭了
哈尔滨亚冬会，短道速滑的赛场，就是中韩

之间对抗的“战场”。
而在这片战场上，有一个人注定特别，那就

是中国男子短道速滑队主力选手林孝埈，他还有
一个身份——前韩国短道速滑队队员。

自从2020年入籍中国以来，这位前韩国选
手的一举一动就成了中国观众关注的焦点，而他
也用自己的努力表现，不断回应着外界的期待。

2月8日，短道速滑男子500米决赛，他在亚
冬会为中国摘金的愿望也终于实现。在如今的
他看来，自己“现在已经是一名中国人了”。

据澎湃新闻

亚冬会首日揽8金，中国队领跑奖牌榜

李方慧回应夺首金：

比赛后才知道

林孝埈（右）与孙龙赛后庆祝 新华社发


